



Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Con una áspera crítica sobre el proceso de reconstrucción tras el megaincendio de 2024, la Agrupación de Organizaciones del Campamento Manuel Bustos se congregó ayer en La Moneda con el fin de exigir al Gobierno mayor celeridad en el proceso de recuperación de las familias damnificadas y, también, de la dilatada urbanización del campamento, que desde hace 30 años espera poder contar con calles pavimentadas, alcantarillado y la totalidad de los servicios básicos.

Desde su fundación en 1995, las familias del Campamento Manuel Bustos sueñan con concretar la regularización del asentamiento, considerado el más grande de la Ciudad Jardín. El campamento, que reúne a unas 1.600 familias, se encuentra dividido en tres zonas: Deslinde Norte, Deslinde Sur y el Lote "C".

INICIOS DEL PROCESO

Desde hace ya varios años, el Ministerio de Vivienda definió que la estrategia sería radicar el campamento, por lo que anunció un Plan Maestro de Urbanización para la zona. Fue así que, en septiembre del año pasado, la cartera marcó un hito al dar por iniciadas las obras de pavimentación en el "Lote C".

Sin embargo, el proceso no ha sido fructífero para los deslindes Norte y Sur. Allí, cientos de familias aún esperan que el Minvu entregue los proyectos de loteo de ambos sectores para así comenzar el anhelado proceso de regularización.

Frustrados por las demoras del proceso, la Agrupación de Organizaciones del Campamento Manuel Bustos -que integra sus 23 comités- llegó hasta el Palacio de La Moneda. "Lo que exigimos son los planos de loteo de los deslindes Sur y Norte, que se apruebe la Ley Miscelánea, y que se entreguen los títulos de dominio a la gente afectada por el incendio, para que ellos puedan reconstruir sus viviendas", explica Marta González, presidenta de la agrupación.

González dice que el Ministerio de Vivienda comprometió a la comunidad que en enero estarían finalizados los planos de loteo. Sin embargo, llegado el plazo, la promesa no se cumplió. "Vemos que nos siguen mintiendo", reclama la dirigente.

Por ello, tras manifestarse en la sede de Gobierno, los vecinos enviaron una carta a la



EN EL FRONTERO DEL PALACIO PRESIDENCIAL SE HIZO UNA MANIFESTACIÓN PARA LLAMAR LA ATENCIÓN.

Campamento M. Bustos llega a La Moneda para exigir su regularización

VIÑA. Dirigentes critican el nulo avance de la reconstrucción. Serviu destacó inversión de \$5 mil millones en el sector.

"Es una vergüenza, una burla, que salgan diciendo 'hemos reconstruido 11 viviendas', cuando fueron 5.700 las que se quemaron".

Carolina Rojas
 Dirigente de C° Manuel Bustos

"Se tomó el acuerdo con las familias de ingresar el plano de loteo de Deslinde Sur, el cual se está trabajando junto con un proyecto sanitario".

Comunicado
 Serviu de Valparaíso

Oficina de Partes, dirigida al Presidente Gabriel Boric.

ALEGAN FRACASO DEL PLAN

En la misiva, la agrupación advirtió el "total fracaso" del Plan de Urbanización, "al no cumplir con nuestras expectativas ni con las metas propuestas por el Minvu". A su vez, advierten que la imposibilidad de contar con un servicio de alcantarillado genera focos de in-

fecciones y enfermedades en el asentamiento.

"Corren las heces por el campamento, por todos lados, porque la gente tiene que tirarlas a la calle, y van cayendo hacia las quebradas, a la Villa Independencia, a la Villa Rogers o Los Almendros, donde llega todo. Necesitamos alcantarillado", clama González.

Los vecinos, a su vez, evidenciaron su descontento por los nulos avances de la reconstrucción. Carolina Rojas, presidenta del Comité Acogida 2001 del Campamento Manuel Bustos, califica como "una vergüenza que el Estado de Chile tenga a sus ciudadanos en estas condiciones: sin agua potable, sin alcantarillado, sin un techo".

La dirigente no escondió su malestar con el proceso, aseverando que "es una vergüenza, una burla, que salgan diciendo 'hemos reconstruido 11 viviendas', cuando fueron 5.700 las que se quemaron". "Nosotros confiamos en el Gobierno del Presidente Boric, y hoy nos sentimos desilusionados, burlados por nuestro Gobierno", expone Rojas.

LOTEO EN PROCESO

Consultados por estas deman-

79

subsidios de reconstrucción ha entregado Serviu en la zona: 7 son viviendas industrializadas y 72 son ACA.

das, desde Serviu respondió a través de un comunicado que "como parte del trabajo que se desarrolla en el campamento Manuel Bustos, este servicio se encuentra ejecutando una completa intervención a través de una inversión de \$5 mil millones, que considera proyectos de pavimentación y aguas lluvias, electrificación, alumbrado público y ordenamiento territorial en las calles Subida los Niños, Reloncavi, La Luna, Universo, Eclipse, del Agua y El Sol, específicamente del sector Achupallas del campamento".

Precisaron además que "se tomó el acuerdo con las familias de ingresar el plano de loteo de Deslinde Sur, el cual se está trabajando junto con un proyecto sanitario". En materia de reconstrucción, detallaron que se han entregado 79 subsidios, de los cuales siete son viviendas industrializadas y 72 en modalidad de Autoconstrucción Asistida (ACA).

C3